



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 22 JUILLET AU 2 AOUT 2019

AUSTRALIE

Engie inaugure un champ d'éoliennes à Willogeche (South Australia). Celui-ci permettra de fournir 80 000 ménages en électricité. Après s'être séparé de ses centrales à charbon, Engie se concentre sur le gaz et les énergies renouvelables. *Source : [AFR](#)*

Le temps de trajet journalier des habitants de Sydney est de 71 minutes. L'étude annuelle sur les revenus et les dynamiques de travail en Australie (HILDA) montre que ces temps ont augmenté de 23% en 15 ans. Les australiens en général passent 4,5 heures par semaine dans leur voiture ou dans les transports, ce qui affecte leur équilibre vie-travail. *Source : [AFR](#)*

Le coût de l'avion en Australie devrait augmenter dans les prochaines années. La *Global Business Travel Association* note que le duopole sur le marché intérieur australien devrait occasionner une hausse des prix de 4,7% en 2020, contre 2,3% pour la moyenne mondiale. En outre, le dollar australien faible devrait renforcer la demande de voyages domestiques par rapport aux voyages internationaux, ce qui aura également un impact sur le prix des hôtels, lui aussi prévu pour une hausse de 4,4% en 2020. *Source : [SMH](#)*

Huawei intensifie sa campagne pour convaincre le gouvernement australien que son réseau 5G ne pose pas de menace pour la sécurité nationale. La firme a commandé un rapport aux consultants d'Ovum pour démontrer que son infrastructure peut être divisé en deux architectures, permettant de mettre en « quarantaine » les informations critiques. L'impossibilité d'une telle séparation était le principal argument du gouvernement australien pour bannir le réseau de la firme chinoise. *Source : [ABC](#)*

La mine de nickel de Ravensthorpe (Western Australia) va rouvrir pour une troisième fois. La mine avait précédemment fermé en 2009 et en 2017, coûtant entre 400 et 1 850 emplois à chaque fois. *First Quantum Mineral*, le nouveau propriétaire (canadien), a annoncé que le marché du nickel se portait particulièrement bien alors que la demande de batteries pour les énergies renouvelables est au plus haut. La mine devrait reprendre son activité au T1 2020. *Source : [ABC](#)*

NOUVELLE-ZELANDE

Le nombre de permis de construire délivrés atteint des records à Auckland. Ce sont 14 032 permis qui ont été accordés en 2019, en hausse de 13% par rapport à l'année dernière. C'est la demande croissante de logement qui porte ce chiffre. Nationalement, ce sont 34 761 permis qui ont été délivrés, avec une croissance solide partout à l'exception de Wellington et de certaines parties de l'île du sud. *Source : [RNZ](#)*

Westpac s'attend à deux nouvelles coupes des taux d'intérêt avant la fin de l'année. La banque néo-zélandaise a changé ses prévisions, n'ayant précédemment envisagé qu'une seule coupe de 0,25%. La croissance lente du T2 2019 et le marché du travail stagnant sont deux raisons citées en faveur de ce scénario. La *RBNZ* a déjà réduit les taux en mai 2019 pour la première fois depuis 2 ans, et a signalé qu'au moins une nouvelle baisse était à prévoir. *Source : [RNZ](#)*

La compagnie pétrolière OMV a soumis une requête aux autorités néo-zélandaises pour explorer le *Great South Basin*. Ces opérations pourraient générer des substances toxiques dans le bassin et heurter la biodiversité. L'audience, qui a démarré mardi avec une décision prévue pour la fin de la semaine, génère déjà un grand nombre de protestations. L'entreprise insiste sur le fait qu'une telle opération pourrait générer 5 000 emplois et plus de 1,5 Mds NZD pour le gouvernement néo-zélandais. *Source : [Stuff](#)*

Danone a annoncé un investissement de 40 M NZD pour atteindre la neutralité carbone dans son usine de Balclutha (*Otago*). Le Ministre de l'Agriculture Damien O'Connor a félicité l'entreprise, la prenant en exemple pour montrer qu'il existe des alternatives basses émissions pour la fabrication de biens agroalimentaires. L'investissement a également suscité l'enthousiasme du Ministre de l'Environnement, James Shaw. *Source : [Beehive](#)*

800 personnes ont marché dans un centre commercial d'Auckland pour protester contre les bas salaires des employés. La manifestation vise principalement les grandes chaînes comme *Farmers, Countdown (Woolworth)* ou *The Warehouse*. Les employés se sont plaints de devoir manger des céréales pour le dîner ou de ne pas pouvoir payer le médecin, et le syndicat *First Union* affirme sur son site que 80% des employés de ces chaînes sont payés en dessous du salaire vital. *Source : [Stuff](#)*

PACIFIQUE

Tuvalu interdit les plastiques à usage unique à partir du 1^{er} août. La décharge de Fogafale, au nord de l'île, a atteint sa capacité maximale et cette mesure vise ainsi à réduire les flux de déchets du pays. Sont concernés les bouteilles en dessous d'1,5L, les assiettes, les couverts et les emballages. L'île est dépendante de l'importation d'eau potable, et la Nouvelle-Zélande, son principal fournisseur, va désormais envoyer l'eau dans de larges conteneurs pour éviter l'usage de bouteilles. *Source : [RNZ](#)*

L'inflation est élevée à Fidji. Elle devrait atteindre 3,2% à la fin de l'année, au-dessus des prévisions des autorités. Ce sont les légumes, boissons alcoolisées, tabac, éducation et pétrole qui font grimper ce chiffre. Cette inflation intervient dans un contexte de faible croissance économique et de stagnation des salaires, ce qui implique une baisse nette de pouvoir d'achat de la population. *Source : [PINA](#)*

Les ministres économiques du *Pacific Island Forum* approuvent un mécanisme de résilience du Pacifique. Il s'agit d'un fond de développement visant à financer des projets durables pour l'ensemble des îles de la région. Les ministres se rencontreront encore dans un mois pour discuter plus précisément des modalités d'application et de financement. *Source : [PINA](#)*

PNG : Les détails du *Mining Act* seront présentés au Parlement le mois prochain. Ce texte vise à réformer les réglementations du secteur minier, dont certaines provisions remontent à 1977. Le Ministre des Mines, Johnson Tuke, a rappelé que ce dossier est en préparation depuis 7 ans. Le secteur minier de la PNG contribue à 26% du PIB et 80% des exportations du pays, créant directement plus de 20 000 emplois. *Source : [Pina](#)*